

Un congreso en la UJI explora las bandas latinas y el perfil yihadista - El Mundo Castellón al Día - 03/11/2016

Un congreso en la UJI explora las bandas latinas y el perfil yihadista

El segundo Congreso de Criminología de la Comunidad Valenciana, que se celebra hoy y mañana en la Jaume I, también aborda por qué 'delinquen' los partidos políticos

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN

La segunda edición del Congreso Interuniversitario de Criminología de la Comunidad Valenciana, que se desarrollará en la Universitat Jaume I de Castellón a lo largo de hoy día 3 y mañana 4 de noviembre, abordará interesantes temas de candente actualidad en nuestra sociedad. Tal y como ha destacado el decano del Colegio de Criminólogos de la Comunidad Valenciana, Pablo Dario Ibáñez «pretendemos que este congreso tenga una óptica más social y menos investigadora para dar difusión a la ciencia de la criminología, que permite una visión más amplia de las conductas delictivas convirtiéndose en una herramienta para una sociedad más moderna y plural».

En este sentido, Ibáñez indica que la criminología tienen una visión global y multidisciplinar que aborda desde la prevención del delito hasta la victimología, por eso mismo el lema del congreso bianual se presenta como «Una ciencia para la sociedad».

Entre las cerca de 30 ponencias del Congreso, que inaugura el reconocido criminólogo, Vicente Garrido, figuran conferencias tan interesantes como la que versará sobre las bandas latinas y la intervención desde el sistema de justicia juvenil español, que pronunciará el profesor de la UJI Juan José Periago.

De igual manera, el Congreso también tratará el perfil delictivo de los menores infractores con medidas de libertad vigilada e internamiento en el centro o la fragilidad del derecho a la intimidad en el mundo virtual. Así también, otro de los temas que centrará en congreso será la violencia de género o la función constitucional del indulto.

La corrupción política también saldrá a colación en una de las ponencias de este congreso bajo el sugerente título de «Por qué delinquen los partidos políticos?».

YIHADISTAS EN ESPAÑA

Asimismo, en este encuentro, al que asistirán más de un centenar de profesionales criminólogos, también se tratará una de las lacras más temidas de la sociedad actual como es el terrorismo yihadista. En una de las ponencias se dará a conocer un análisis sobre el perfil del yihadista desde una perspectiva global, apuntando a que este perfil varía mucho dependiendo de los distintos países.

Según el estudio de Reinares y García-Calvo (2016), realizado con una muestra de 124 sujetos, el



Imagen de la primera edición del Congreso de Criminología en la UJI. EL MUNDO

perfil del yihadista en España se corresponde con el de un joven varón cerca de los 30 años de edad en el momento de su detención, previa radicalización a edades más tempranas (entre los 15-25 años). Dicha radicalización se produjo mientras los jóvenes residían en nuestro territorio.

Este análisis también indica que en torno a la mitad de los detectados en nuestro país poseía la nacionalidad española, aunque sus orígenes son árabes y su religión es la musulmán y tan sólo un pequeño porcentaje de éstos (14%) son musulmanes conversos.

Por lo que respecta al estado civil, este estudio apunta a que la mayoría estaban casados; en un 60% poseían estudios secundarios (el 10% de los sujetos contaban con estudios universitarios) y cerca de la mitad presentaban antecedentes penales.

Asimismo, en relación a otros países los expertos apuntan que los jóvenes radicalizados en España son inmigrantes de primera generación, en contraposición a la tendencia que se experimenta en Europa de inmigrantes de segunda y tercera generación. Subrayar también que el análisis de Reina-

Congreso. El II Congreso de Criminología recibirá a casi un centenar de profesionales.

100 ASISTENTES

res y García-Calvo se aprecia un elemento común entre el perfil yihadista español, el de EEUU y el europeo como es el número de mujeres, que se mantiene *in crescendo*, la situación de nacionalizados o la doble nacionalidad.